



## Bienvenida al año lectivo 2020

En ocasión del inicio de nuestro año lectivo 2020, con ilusión, esperanza y optimismo, me complace saludar a la comunidad académica de la Universidad Especializada de las Américas. Es un saludo especial, para todos los estudiantes y docentes, ejes del proceso formativo de nuestra casa de estudios superiores, pero igualmente al equipo humano que desde la gestión administrativa, en todos sus niveles, permite el cumplimiento de nuestra función esencial: generar y transmitir conocimiento para el progreso social.

En las actuales circunstancias que vive la Humanidad entera y nuestro amado país, asediado por una pandemia, el inicio del nuevo año lectivo es un signo de esperanza. Los que laboramos en UDELAS hemos querido hacer nuestro mejor esfuerzo para no interrumpir las tareas de la trasmisión del saber en unas circunstancias difíciles e inéditas. Apoyados por las tecnologías de la comunicación y la información, pero sobre todo, en el buen hacer de nuestros recursos humanos que le dan viabilidad y pertinencia, hemos hecho una apuesta enorme para seguir contribuyendo a las tareas de la educación con sentido humano en las áreas que nos son propias en UDELAS, educación y salud, dos de las columnas vertebrales para asegurar mejores días a nuestras familias y al país entero.

Las excepcionales circunstancias que nos han tocado enfrentar este año 2020 hacen patente que no hay mejor inversión que la inversión que el país hace en educación, ciencia y tecnología, en la formación de personal comprometido con la salud y el conocimiento, cuyos frutos están puestos en evidencia en el primer frente de la lucha contra la epidemia del COVID-19.

La modalidad virtual del aprendizaje es un experimento a gran escala que ensayaremos por primera vez en UDELAS de modo masivo en el territorio nacional, basados en nuestra experiencia previa, ganada en el uso de nuestra plataforma virtual sobre el nivel de postgrado, cursos de educación continua y asignaturas de grado. Esta experiencia de aprendizaje del que todos obtendremos grandes lecciones servirá para poner las bases de nuestra universidad virtual a fin de contribuir a construir la educación que Panamá necesita. Convirtamos este problema en una oportunidad, en un aprendizaje social profundo y significativo. Estamos transformándonos como parte de un nuevo Panamá. Les animo a poner su mejor esfuerzo para alcanzar el éxito académico y la calidad educativa que es nuestro norte.

**Juan Bosco Bernal**  
Rector